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我是刑事法学院 2013 级的
石佳宇。大学四年时光转瞬即
逝，回首一路走来的这些日子，有
遗憾亦有收获。经过不懈努力，
我通过了司法考试，并被顺利推
免至中国人民大学刑法学专业攻
读硕士研究生。一路跌跌撞撞走
来，我想和大家分享两点经验。

学习之路十分漫长而枯燥，
努力固然重要，但找准方向、用对
方法却能让你更加轻松。做为法
学生，多读书，广泛涉猎各个领域
的知识，能更好地开阔我们的视
野。法律是一门社会科学，这注
定了它是一门与人打交道的学
科，这要求我们不能仅仅只用一
种视角去观赏美丽的大千世界，
而应通过阅读不同的书籍让我们

的思维丰富而灵动。
刑法是我孤独求学之路上的

强大精神支柱。大二刚接触刑法
时，遇到了王政勋老师。王老师
学术功底极其深厚，生动地授课
启蒙了我对刑法学的学习。刑法
的特质使我对这一学科产生了浓
厚的兴趣，一直支撑着我，在这并
不平坦的道路上前行，即使一身
伤痕，但我从未倒下。

一路走来，我一直轻装上阵，
找到了正确的的目标与合适的学
习方法。法律之路道阻且跻，荆
棘密布，但成功从来不会在最平
坦的大路尽头等你，你要走上最
崎岖最陡峭的小路，志之所向，无
坚不入。

（学生通讯社 许嘉美）

在荆棘之路的尽头等你

我是来自行政法学院的李德
旺，考入上海师范大学行政法专
业攻读硕士研究生。在此我将一
些想法和感受跟大家交流，希望
能够给大家一些思考和启发。

静心读书，认真学习
读书，是我大学一个很重

要的部分，也是我大学始终在
做的一件事。学而不思则罔，
思而不学则殆。读书贵在坚
持，多读好书，可以让我们摆脱
庸俗，摆脱真正的贫穷。

难忘师恩，常安老师教导
我“学无定法，学有所本”，褚宸
舸老师传授我很多治学做人的
经验，姬亚平老师对我办刊给
予了最大程度的支持。老师们
言传身教，推动我在学术道路
上愈行愈远，对我产生了很大
的影响。

探索社会，认识世界
大学要读有字书，也要读

无字书。大二暑假，我对陕西
省县级政府信息公开进行了社

会调研。在做社会实践这件事
上，一定要亲力亲为，才会有直
观的感受和深刻的认识，简简
单单，蜻蜓点水，流于形式，则
毫无裨益。

兼职也是个接触社会的
机会，但切忌舍本逐末，兼职
最重要的不是每日的收入，而
是对社会冷暖，人情世事的切
身感受。

独立思考，热爱生活
作为意气风发的年轻人，

每个人都会有远大的理想。当
我们真的进入大学后，我们会
发现，新鲜感褪去，我们面对的
学习和生活还是那样平淡无
奇。在这样的生活里，我们更
加需要培养自己的兴趣和独立
思考的能力。

四年前，通过高考，我来到
了西北政法大学。以后无论走
到哪里，都不会忘记母校给予
我的光辉和荣耀。

（学生通讯社 田子林）

发现热爱

我是国际法学院 2013 级的
杨晨，现已被推免至中国人民大
学法学院攻读硕士研究生。

首先要感谢培养了我四年的
母校。法律是我早就决定好的就
业方向，西北政法大学不仅圆了
我的梦，更用她过人的学识和宽
厚的本性影响着我的方方面面，
让我得以探见法律之海的宽广，
成为一名合格的法律人。

我想用三个关键词来概括我
的大学生活。

第一个词是努力。大家可能
听过，能够登上金字塔顶端的有
两种动物——老鹰和蜗牛，一个
靠的是天赋，而另外一个，靠的便
是努力。以法学为例，对于它的
认知、理解、掌握和运用，绝非一
日之功，须理论联系实际，单单记
忆书本中的条条框框以应付考试
并不足取。

第二个词是坚持。大二下学
期，我参加了学校“法评杯”和“权
亚杯”两个学术论文竞赛，那是我
初次接触学术论文写作，在缺乏

经验，知识储备不足的情况下，两
场比赛皆以失败告终。事后我曾
迷茫了好一段时间，对自身能力
产生了质疑。大三上学期，我又
参加了学校的公法著作书评大
赛，最终拿到了本科生组的三等
奖。成绩虽然并不是很出彩，但
从近处看，参加学术论文竞赛对
我的推免起到了极大的帮助；从
远处看，对于研究生入学考试和
学术生涯而言，都是不小的积淀。

第三个词是虔诚。于学虔
诚，法学院的学生们对于法条应
当有种宗教徒对于教义的虔诚。
法学是一门极为精细的学科，它
对学习者有着很高的要求，不仅
仅是严谨，更是对自由、平等、公
平的内心的衡量。

“千淘万漉虽辛苦，吹尽狂沙
始到金”，只有多实践，多思考，多
历练，多走过山巅和低谷，用日常
的坚持去脚踏实地，才能习惯成
自然。

（学生通讯社 李婧茹 雷坤）

努力 坚持 虔诚

我是来自经济法学院的甘
悦倩，一个即将奔赴西藏工作的
普通学子。今天，主要想和大家
分享两句话和一些经验。

第一句是，眼前的放弃，是
为了更好的拥有。

大三上学期，我开始准备考
研与司考，很遗憾，因为准备不
充分最终并没有参加研究生考
试。我在继续考研还是参加工
作中进行权衡时，注意到了西藏
的人才引进计划。在我的规划
之中，读研是我人生的一部分，
而西藏也是我的一大向往。在
二者不可兼得时，我放弃了考
研。但我坚信，这种放弃只是短
暂的，在未来的旅途中，我仍然
会将读研作为人生规划之一。
人生的路途上，我们会做出很多
选择，塞翁失马，焉知非福？

第二句是，不忘初心，方得
始终。

常言道：学以致用。大学期
间，我参加过支教活动和几次专

业实习，在这里与大家分享一些
小小的经验。

在我看来，志愿服务活动的
意义，不仅在于奉献社会，也是在
服务的过程之中净化自我。一次
成功的支教活动是秉承“以我所
学，造福社会”的精神洗礼。

至于专业实习，我们应当时
刻牢记使命，清闲时，不懈怠，用
闲暇时间巩固专业知识以提升
自己；忙碌时，坚守岗位，积极完
成各项工作任务。

对多数人而言，西藏只是一
个地图中标绘的景点。但于我
而言，它将是我第一份工作开始
的地方，是一个沉淀与升华自我
的地方，更是我学以致用、报效
祖国的第一步。

最后，借用贾宇校长的一句
话与诸君共勉：政事兴亡，唯廉
弥珍；刑忌苛酷，罚贵公允；国家
昌盛，教育为本。让我辈法律人
勠力共建，共促国家法治昌明！

（学生通讯社 李婧茹 雷坤）

我甘愿拥抱大西部

我是商学院2013级人力资源
管理专业的李云浩，现已被推免
至中国石油大学（青岛）工商管理
专业攻读研究生。

时光荏苒，岁月如梭，眨眼
间，我已经在政法度过了四个春
秋。记得四年前，我满怀希望地
选择了法学专业作为我奋斗的方
向。然而，当我得知被录取到人
力资源管理专业时，我顿时失去
了努力奋斗的动力。于是，就这
么浑浑噩噩地度过了大学第一个
学期，直到临近期末，害怕挂科的
我开始废寝忘食的学习。学习时
间很短，但效果很明显，我的期末
成绩排名班级第五。

经过努力就能取得成绩，就
能感到充实和满足，这激发了我
学习的动力。于是，我开始认真
规划我的学习和人生。上课认真
听讲、做笔记，课余时间去图书馆
自习。一段时间之后，我逐渐养
成了良好的学习习惯，也了解并
喜欢上了我所学的专业。此外，
为了弥补遗憾，我还完成了法学
第二学位的学习。经过自己的努

力，我深知失望和不如意都只是
暂时的，坚持走下去，美好总会在
不经意间盛装降临。

荣耀背后总会有些遗憾。对
我而言，大学四年的遗憾就是，没
有竞选过班委，没有留在学生会，
很少参加学校的活动，这也成为
我推免道路上的一大阻碍。如果
能重来一次，我希望自己在犹豫
退缩时，不畏惧突破，勇敢做出改
变，能够积极地竞选班委、参与学
校的活动，锻炼自己的能力，收获
更大的成长。其实，人一生要战
胜的，只是自己罢了。

诚然，学习并不是一件有趣
的事情，甚至有些单调乏味，但
不学无识，学习对于我们每个人
的意义都是不言而喻的，我庆幸
自己及时醒悟，懂得了学习的意
义，也庆幸自己付出和努力得到
了回报。

最后，衷心感谢在人生道路
上一直帮助支持我的老师和同学
们，感谢你们的信任与鼓励，我会
一直努力地书写精彩人生。

（学生通讯社 杨程芹）

从容学习 不忘初心

我是新闻传播学院2013级
新闻专业的王凡。现已考至四
川大学文学与新闻传播学院新
闻与传播专业攻读研究生。

学习新闻专业，做一个像
张泉灵、白岩松那样的新闻记
者，是我一直以来的梦想。可
是当我从农村来到城市，看到
同学们活泼漂亮、阳光自信，
而我却其貌不扬、身无所长，
理想与现实的差距让我不禁
反思，我该拿什么和他们竞
争？怎样实现我的传媒梦？

我一直问自己，甚至质疑自
己。可是我不愿放弃，我已经选
择了梦想的方向，迈出了前进的
第一步，就不能做个逃跑者，使
理想让步于恐惧。但只是“想”
还是远远不够的，没有行动一切
都是枉然。于是，我踏实勤恳地
锻炼自己的能力，在一次次小成
就中积累自己的信心，等待机会
去蜕变，去跨越。

直到 2015 年 3 月，我所在
的校园媒体闻新周报换届，等

待 已 久 的 机 会 与 我 不 期 而
遇。锻炼自己迫切的心情，以
及大家的认可和支持，使我最
终说服自己扛起了闻新周报的
大旗。这次的坚持和成功给了
我莫大的自信，我不断抓住机
会，负责大学生创业项目书香
影院，担任班级的副班长，一次
次挑战自己。

大学四年，我收获了很多，
同时也觉得，我的知识和能力
远远不足以实现传媒梦。所以
我选择考研，为自己的选择付出
行动，每个人都不例外。我知道
我的选择意味着又一次挑战，但
不论寒冬还是酷暑，一整年的备
考，我相信我可以做到。而现
在，我终于可以自信地说，我离
梦想更近了一步。

这就是梦想的力量吧，在
自卑失落的时候不乏勇气，在
恐惧害怕时能敢于面对。我
想，以后我还会不断挑战自己，
不断重新定义自己！

（学生通讯社 杨程芹）

敢于挑战自己

我是行政法学院2013级的王
季飞，现签约广州市自来水公司
法务岗。

大学四年时光匆匆而过，受
益匪浅。2015 年 6 月，我进入“大
骨班”进行为期一年的学习，期
间，我加入了中国共产党并成为
一名共产党员，这段经历为我日
后的学习和工作打下了坚实的基
础。在“大骨班“学习期间，我们
前往照金和延安进行学习实践，
体味党中央在延安的十三年时
光，收获良多。实践结束后，我以
大学生代表的身份旁听了陕西省
人大常委会第二十一次会议，首
次近距离观察立法议事。“实践是
检验真理的唯一标准”，通过这些
经历，我深刻地体会到实践收获
之巨大。

2015 年 2 月，经团委推荐，我
进入西安市人民政府见习，在两
个月的见习时光里，我深觉公务

员工作之不易，几经斟酌，我放弃
了报考公务员的想法。我常以李
白在《冬夜醉宿龙门觉起言志》中
的一句话勉励自己，“青云当自
致，何必求知音”。我坚信，做任
何工作都应不忘初心，在平凡的
岗位上做出不平凡的成绩。7月，
我将前往广州工作。无论走多
远，我都无法忘记母校“严谨、求
实、文明、公正”的校训，是母校培
养了我的法治观念，培育了我遇
事思考的能力。

幼时就读寄宿学校，由于家庭
原因，经常转学，对于进入新的环
境，我总是充满了好奇和期待。但
如今，一想到即将离开生活了四年
的大学，我的心中难免流过不舍之
情。无论如何，我始终感谢成长路
上对我有过帮助的老师和朋友们，
四年的时间虽短，却为我留下了一
生难以忘怀的回忆。

（学生通讯社 王旖旎）

青云当自致 何必求知音

我是外国语学院法律英语
专业2013级的李蕾。现已通过
国家公务员考试，被西藏自治区
昌都市公安局录取。

2016 年的暑假，我没有像
往年一样去永新当志愿者，但那
颗公益志愿之心给了祖国大西
北，给了青藏高原。那个暑假，
我放弃了实习的机会，偕同好友
在青海大柴旦卖了大半个月的
水果和特产，攒下钱只为坐火车
去往圣城---拉萨。

至今都记得，当时在拉萨坐
车翻越海拔5030米的岗巴拉山
时，那湛蓝的天空、广阔的天地
让我的内心瞬间远离了城市的
喧嚣，变得无比平静。也正是因
为 40 天的青藏之行，让我爱上
了西藏，爱上了酥油茶，爱上了
藏区人民。行走在拉萨街头，看
着手持转经筒的老藏民，我不经
思考着，在这里搞建设的是世代
生活的本地人，藏区的可持续发
展需要年轻的血液去融入进去
啊。作为一名大学生共产党员，
我觉得我有义务有责任去祖国
最需要的地方。

于是在拉萨回西安的列车

上，我憧憬在雪域高原上的生
活，我愿意将自己的青春献给祖
国的大西部。今年四月份，当西
部计划的号角吹响时，我毫不犹
豫地去辅导员老师办公室盖章
提交报名表，席老师对我的决定
起初是诧异的，可是我却坚定认
真地说:我要去西藏！后来，只
要有进藏的招录消息，老师总会
第一时间通知我，给我建议。在
这期间，老师和朋友们的支持让
我更加坚定了远行的步伐，被昌
都市公安局录取那天，我第一时
间和席老师分享这个好消息。

治 国 先 治 边 ，治 边 先 稳
藏。我一个人的力量是有限
的，但哪怕我的努力可以让这
个美丽的世界屋脊改变一点
点，就足够了！

我感恩母校坚定政治信念
的培养，让我在人生迷茫之时，
找到理想信念的灯，照亮自己公
益志愿前行之路。离开母校，扎
根西藏是我公益志愿人生的重
要转折，我深知回馈社会，服务
西北，报效祖国只有进行时，没
有完成时，所以，我一直在路上。

（学生通讯社 郭敏娜）
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